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育鵬社がフジ住宅の教科書アンケート不正に深く関与していた事実

(1)育鵬社は、大阪市では教科書アンケートを重視するとの情報をフジ住宅に伝えた

フジ住宅全社員に配布された

「第 3 回教科書展示会アンケー

トの件、特に『大阪市』の教科

書展示会にて数多くの教科書ア

ンケートを記入していただきた

い件」(6 月 4 日）の中で、今井

会長は｢教科書採択について、非

常にお詳しく且つ価値観の高い

信頼出来る私の友人」からの情

報として「大阪市については、

大阪市内の教科書展示会にて数

多くの教科書アンケートを記入

していただければ、育鵬社に採

択される可能性が高くなる」と

報告しています。同日、同じ内

容がフジ住宅秘書室から育鵬社

教科書事業部の吉留哲也氏にメール送信されています。

それを受けて 6 月 5 日、吉留哲也氏は、フジ住宅秘書室に「私めが今井会長の『価値観の

高い信頼出来る私の友人』とは、大変恐縮しております」と返信しています。

育鵬社教科書事業部社員が、大阪市での教科書アンケート情報を伝えていたことは明らか

ではないでしょうか。
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(2)育鵬社は、フジ住宅に市長や教育長への働きかけも「より効果がある方法」

として奨励

5 月末、フジ住宅から全社員に今井会長と吉留氏との会話テープが配布されています。そ

の中で、吉留氏は｢より効果がある方法として、市長や教育長に知り合いがあれば・・・」と

発言しています。今井会長は、その発言に基づいて大阪府各市長名、各市の教育委員名簿、

近隣地域の市長プロフィール及び教育委員名簿を全社員に配布し、市長や教育委員への働き

かけを呼びかけました。その結果、フジ住宅では 100 名以上の社員が市町長・教育長に手紙

を送っていました。

＜吉留氏のアドバイスを受けフジ住宅秘書室が各市長・教育委員名簿を調べ今井会長提出＞

＜今井会長より全社員に名簿が配布される＞

「6 月 19 日(金）から 2 週間 教科書展示会アンケートの件」(2015 年 5 月 30 日)＞
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(3)フジ住宅がアンケート活動等を育鵬社に頻繁に報告。育鵬社からは感謝のメール

フジ住宅と吉留哲也氏は、頻繁にメールのやりとりをしており、その中で共同して教科書

アンケートを行っていることを吐露しています。育鵬社とフジ住宅の親密さを示すやりとり

をあげると次の通りです。(下線は｢大阪の会｣による)

◆「お送りいただきました資料を拝受いたしました。貴社とこれほどまでに一丸となれるこ

と、感激しております。」

（6月10日、吉留氏がフジ住宅へ返信）

◆「教科書は建前上、税金で賄われており、教科書会社は過度な宣伝行為ができません。貴

社が当社に代わってこれほど動いて下さっておりますこと、当社一同頭が上がらない思いで

ございます。」

（6月16日、吉留氏がフジ住宅へ返信）

◆「大阪府内、特に大阪市の教科書アンケートを精力的に動いてくださり、誠にありがとう

ございます。しかも、自虐的でないことも含め、当社が伝えたい『歴史上の人物の多さ』な

ども書いて下さり、嬉しく思います。・・・また、市長・町長・教育長にお手紙を書いて直

談判して下さっておりますこと、重ね重ね御礼申し上げます。」

（6月18日、吉留氏がフジ住宅へ返信）

◆「教科書展示会アンケートの件、誠にありがとうございます。・・・また、勤務時間にも

関わらず教科書アンケートに足を運んでいただいておりますこと、重ね重ね御礼申し上げま

す。社員の皆様のコメントの箇所を拝読しましたが、貴社は素晴らしい学校のようでもあり

ます。大阪の教育正常化は貴社が牽引していると思いました。」

（7月9日、吉留氏がフジ住宅へ返信）

◆「八尾市長と八尾市教育委員会からお手紙の返信が来たのですね。直に返信が来るのは本

当にすごいですね。当社の教科書をもし採択したいと八尾市教育委員会がお考えならば大変

励みになるお手紙になったかと思います。当社に賛同してくださる方も多いのですが、敵視

する方も非常に多いですから、採択には勇気がいるようです。

また、勤務時間にも関わらず教科書アンケートに行っていただき、誠にありがとうございま

す。当社には関西支社がございませんが、貴社が関西で動いて下さっておりますこと、頭が

上がらない思いです。」

（7月14日、吉留氏がフジ住宅へ返信）
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(4)大阪市での育鵬社採択後、吉留氏からフジ住宅への感謝のメール

◆ 8 月 7 日、フジ住宅への感謝のメール

「貴社の皆様が教科書アンケートで当社を推していただいたことが、追い風になったことは

間違いありません。｣

◆ 8 月 12 日、フジ住宅への返信

「大阪市教育委員会や橋下市長に激励のＦＡＸをお送りいただき有難うございます。以前ま

では当社の教科書を採択すれば、市民から抗議されると思われており、採択されづらい状況

でした。しかし、貴社の社員の皆様のおかげで、その状況が変わりつつあると思います。」



- 5 -

(5)泉佐野市での育鵬社採択でもフジ住宅と育鵬社が連携

泉佐野市で育鵬社が採択された教育委員会議で、育鵬社教科書事業部副編集長の山下徹氏、

同教科書事業部の吉留氏、フジ住宅の今井会長が傍聴を同席。8 月 20 日には、山下氏からフ

ジ住宅にお礼のメールがきています。
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(6)和泉市でも育鵬社が教育委員への働きかけを示唆。

＜フジ住宅社員が辻和泉市長と面会したときの報告の一部。フジ住宅は、このメールを育鵬社に転送＞

＜吉留氏は、｢貴重な

情報」と感謝し、「こ

のような情報を聞かな

かったフリをして、何

か手を打たせていただ

くかもしれません」と

応答＞
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(7)育鵬社は、日本教育再生機構が行った市長、教育長との面談に連携・協力

フジ住宅全社員に

配布された「第 19 回

教科書展示会アンケ

ートの件」（ 6 月 30

日）の中で、日本教

育再生機構の宮崎正

治常任理事からフジ

住宅へのメールが紹

介されています。

このメールは、育

鵬社が間接的に市長

や教育長に働きかけ

ていることを示して

います。


